

PDG/Décryptage politique dans le 2e arrondissement Jean-Fidèle Otandault, en véritable porte-étendard !

Christian KOUIGA
Libreville/Gabon

Longtemps considéré comme la chasse gardée de l'opposition, le deuxième arrondissement de la commune de Port-Gentil a définitivement viré sa cuti. En effet, avec l'arrivée d'une nouvelle élite politique chapeauté par l'actuel ministre d'Etat au Budget et aux Comptes publics, Jean-Fidèle Otandault, le Parti démocratique gabonais s'impose désormais de fort belle manière dans cette circonscription politique.

DEPUIS les premières élections législatives de l'ère multipartite, jusqu'à la 11e législature, le deuxième siège de la capitale économique, réputé très frondeur, est toujours revenu à l'opposition. Puisque du vivant de leurs charismatiques leaders, respectivement Pierre-Louis Agondjo Okawé et Pierre Mamboundou Mamboundou, le Parti gabonais du progrès (PGP) et l'Union du peuple gabonais (UPG) ont longtemps su dicter leur loi dans cet arrondissement. Gaston



Photo : Vianney Madzou/ L'Union

Membre du comité permanent, grâce à lui, le PDG a solidifié ses assises dans le 2e arrondissement.

Pouabou Mpira, cadre de l'UPG, figure au nombre de ces élus de l'opposition ayant eu pignon sur rue dans ce siège. Il a donc fallu attendre la 12e législature, pour qu'enfin, avec l'arrivée de jeunes pousses, l'on voit cet arrondissement, naguère bastion incontesté de l'opposition, basculer totalement dans le camp de la majorité.

Ainsi, depuis les dernières joutes électorales – législatives et locales couplées du 6 octobre 2018 – on assiste à une véritable transhu-



Photo : Vianney Madzou

Satisfaites de ses initiatives, les populations de son siège ont fait le choix de le suivre.

mance au profit du Parti démocratique gabonais (PDG), qui ne se fait pas prier pour cimenter davan-



Photo : JP Allago/ L'Union

Ici, dans le cadre de son projet communautaire, le microcrédit Idyanja.

tage son aura et son hégémonie dans cette circonscription politique, faisant désormais de celle-ci son giron.

Alain Patrick Makungu, avec 777 voix (soit 42%), est le premier député PDG après cette ère de domination presque quasi-hégémonique de la gauche. Mais celui-ci a été élu à l'issue d'un scrutin au cours duquel ce bord politique rassemblé avait réussi tout de même à totaliser, en guise de baroud d'honneur, près de 1 000 voix sur un total de 1 850 suffrages exprimés.

Mais c'est véritablement lors du dernier scrutin des législatives et locales couplées, que le PDG s'est imposé en patron dans cet arrondissement. Son joker, en l'occurrence le ministre d'Etat Jean-Fidèle Otandault, par ailleurs membre du Comité permanent du Bureau politique, y a fait mouche.

Son élection, avec un score de 2 867 voix (73,38%) est un véritable plébiscite. La preuve, à bien des égards, d'une adhésion presque

unanime d'un électoralat ou d'un fief politique désormais acquis à sa cause. Entendu que son principal challenger, l'ancien ministre Joël Pono Opape, candidat du Parti pour le développement et la solidarité sociale (PDS) de Me Ndaot Rembogo, n'aura obtenu que 599 voix (16,75%).

Pour les fins limiers politiques, ce résultat est incontestablement le fruit de son dynamisme politique, qui tire son substrat dans la politique de développement tous azimuts du pays impulsée par le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba. C'est justement dans ce souci directeur de l'élève qui respecte les consignes édictées par son maître, que le "camarade" Otandault, en bon fédérateur, a pu faire élire le nouveau maire PDG de (son) arrondissement avec 18 voix sur 18. Entendu que sur ce siège électoral, l'opposition avait obtenu 5 conseillers. Soit 3 pour le ticket UPG/EPI et 2 pour le PDS. Un exploit qui mérite des lauriers.

Vie des associations

Le gouverneur du District 403 B hôte des clubs lions locaux



Photo : Koumouss

Le Lion's Club après l'échange avec le gouverneur Patrice Ontina.



Photo : Koumouss

Ici, au terme de la rencontre avec le 1er adjoint au maire de Port-Gentil

SYM
Port-Gentil/Gabon

Accompagné d'Edith Kombila et de Gérald Joseph, respectivement présidente de zone 242 et président du District, Pierre Cléber Ketchiozo, gouverneur du District 403 B, vient de séjourner dans la capitale économique.

venu à la rencontre des quatre clubs du "Lion's club international" que compte la cité pétrolière, le gouverneur du District 403 B, Pierre Cléber Ketchiozo, a profité de son séjour, il y a peu, à Port-Gentil, pour rappeler aux membres le rôle pre-

mier d'un Lion. « La création et le développement d'un esprit de compréhension entre les peuples, la promotion des principes de bonne gouvernance et de civisme. » est, a-t-il insisté, l'objectif d'un Lion. Et d'ajouter : « Ceci étant, un membre Lion doit s'investir dans le bien-être civique, social, culturel et moral de la communauté (...) Votre mission, entre autres, est donc de servir sans rétribution financière, afin de stimuler l'efficacité et promouvoir les valeurs morales dans les domaines tels que le commerce, l'industrie, ainsi que dans les domaines professionnels comme ceux des Travaux publics et en entreprise privée. »

Lors des visites qui ont suivi des œuvres des Clubs, l'hôte de marque s'est dit satisfait du travail accompli par les membres, tant à Libreville qu'à Port-Gentil. Un engagement qu'il souhaite voir se poursuivre et s'intensifier. A cet effet, il a recommandé l'accroissement des effectifs et le versement régulier des cotisations, gages, à son entendement, d'un investissement serein et efficace sur le terrain. « Pour être percutants sur le terrain, il faut que tous les membres que vous êtes s'acquittent de leurs cotisations car, c'est avec cet argent que nous posons des actes humanitaires à travers le monde. Vous devriez aussi vous intéresser aux

jeunes, puisque c'est avec eux que nous formerons les Clubs lions de demain », a-t-il dit. Et comme demain se prépare aujourd'hui, l'idée de l'organisation des formations transversales a été émise lors de la séance de travail. Avant de quitter la capitale économique, le gouverneur du District 403 B est allé présenter ses civilités au gouverneur de province, Patrice Ontina. De même qu'au 1er maire adjoint de la commune de Port-Gentil, Robert Nzo-ghan. Le dîner de gala offert dans un restaurant de la place a été mis à profit pour l'intronisation de nouveaux membres.

Clic clac

Nostalgie quand tu nous tiens !



Photo : Sidonie Ambonguilla

LE bois, "l'or vert", a été la toute première richesse du Gabon. De nombreux Port-gentillais se souviennent que depuis les baies vitrées du bâtiment abritant la Société nationale des bois du Gabon (SNBG), on pouvait admirer le parc à bois achalandé. C'était une des plus belles cartes postales de la ville. Aujourd'hui, les grumes ont disparu. Le décor est devenu tristounet. Même si, à quelques endroits le long du littoral, il n'est pas rare de tomber sur quelques billes vieillottes ballottées par les marées, vestiges d'un passé pas si lointain.